

A los fotógrafos y aficionados

Para tratar de un asunto de interés, se debe saber quién tomó la vista de la riada de hace seis o siete años, desde la casa núm. 1, de la calle de Guillermo de Castro, frente al puente de San José. Dirigirse San Vicente, 198, bajo.

Purifine

Véase la cuarta plana

Maura, retórico

Los retóricos nacidos a hombres políticos y de hombres de gobierno son verdaderamente insuperables.

Al este el Sr. Maura, muy prendado de la plática, de su gallardía de cincuentón pretenso, de su dominio del Parlamento, y de otras pomposas y vanidades, que se venderán a tierra al contacto de la realidad.

Su última frase es de una petulancia que da grima:

—¡Ah! ¡allí jen el Parlamento! ¡la laza! ¡los taquígrafos!

Pues, si señor, en el Parlamento y en pleno, liz y con taquígrafos es posible, Sr. Maura, que sea usted revolviado como cualquier otro que sea menor fauvista y de más modestos despachos.

X el caso es que oímos á cada paso á hombres que conocen las Cortes, que la defensa de Maura está en el uso de su voz, en sus párrafos plomosos, en sus prestigios oratorios.

Y nos causan pena esos jaicitos, porque revelan una lamentable decadencia en nuestra patria, que en otro tiempo, cuando parecía más atormentada, sacudió en ocasiones el yugo de los retóricos y de los oradores más reputados.

Olozaga, fracasó allí días en las Cortes; Martínez, fue liquidado en un Congreso, á Martínez de Rosa, á D. Joaquín María López y á otros grandes maestros del buen decir, se les llegó á oír con indiferencia, ya que no con desvío. Castelar mismo, soberano del arte oratoria, famoso en el mundo, se vió en su juventud derrotado por su propia magisterio, y ya viejo, comprendió fáciles retóricas antes que hacer visibles los tristes del tiempo en la más maravillosa de las literaturas modernas.

Y por qué se ha de fracasar Maura? Tras todo un programa de gobernante salvador para España? ¿Ha realizado alguna obra de gobierno de esa que sirven de lastre á una gran palabra, que la hacen avasalladora y temible? Es Mirabeau, encarnando una revolución, Cavour rechazando una nacionalidad, Demóstenes defendiendo á Atenea, Cicerón salvando á Roma?

Y así siendo todo eso, recuerda Maura que en la lucha política, Demóstenes y Cicerón perdieron la vida, Mirabeau la honra, sin que los ampararan contra sus enemigos sus servicios á la humanidad y á la patria. Y Maura no proclama invencible en la tribuna! Aniquila las Cortes actuando estivieran compuestas de analfabetos, no debía alimentar semejantes ilusiones.

Actitud tan soberbia, es altamente ofensiva para los oradores monárquicos del Congreso, á quienes se supone en situación de inferioridad lastimosa al lado de Maura, que los vencerá, si se resuelven á atacarla, no por la fuerza de los razones, sino por los trucos del retórico y el bello gesto del comediente.

PARA «EL PUEBLO»

La mujer y la mentira

Toda la literatura se ha alimentado con la mentira y hasta en tributarloelogios, porque le suministraba inagotables temas para novelas sentimentales; mientras que el estudio de las razones reales de la mentira, con intento de procurar su expresión, habría hecho perder á la literatura una de sus mejores ocasiones de relatar historias complicadas.

Pero si la literatura se hubiese consagrado seriamente á contribuir al progreso social, su empresa hubiere sido admirable, moral y social á un tiempo, explicando claramente por qué se ve obligada á mentir la mujer, aun cuando de teste la mentira gracias al estado de las leyes y de las preocupaciones, y al constituir una serie de tipos de mujeres que se niegan á mentir, habiendo hallado probablemente igual éxito por este camino, prestado al mismo tiempo un meritorio servicio al ideal humano.

La mentira original de la mujer es un error psicológico, una visión supraditación, que el hombre ha complacido en mantener, porque hallaba interés en ello, á pesar de las apariencias.

La mujer no se halla naturalmente más destinada á mentir que el hombre. Ha sido excluida de la vida social y de sus derechos por la actitud. Ha sido respetada desde el punto de vista maternal, y al mismo tiempo despreciada y hasta odiada por el catolicismo, desde el punto de vista del amor: esclava ó enviada del demonio, no podía ser siquiera un ángel, ni se le permitía ser una criatura libre e igual en derechos y deberes al hombre.

Cuando en la Edad Media se instauró el culto de la galantería, el hombre fui, ya un amo brutal, ya un suspirante, pero nunca un amo —y esta situación se ha perpetuado hasta nuestros días.

Escondiéndose en hora buena toda la historia moral de las sociedades; jamás se hallara otra cosa que la brutalidad ó la indolencia del hombre hacia la mujer; pero ni una sola vez se tropezará con la idea de admitirla legalmente al esfuerzo y á la libertad común.

El barbáro de la ley antigua, de la ley Salica y del catolicismo, han dado alimento á la opinión errónea del hombre acerca de la natural inclinación á mentir de la hija de Eva, y la mujer ha sido adulada y despreciada, porque procuraba un placer que pagaba por un pecado. Se le agradecía el placer hasta el punto de cometer villanías e crímenes por obtenerlo, pero si procuraba este mismo placer ó otro, se la injuriaba y se la reputaba como pecada.

Objeta de propriedad, con el mismo título que los rebaños, suficiente para el placer y objeto de lujo, podía servir para satisfacer los deseos, dar á las naciones soldados, obregón ó cortesanas ó hijos á la familia.

En todo caso la mujer ha sido constante mente alejada de los actos sociales y se ha preferido dorar en servidumbre, deshonra y adornaría, más bien que concederle la libertad lo mismo para el amor que para los demás actos de la vida.

Y cuanto más ha avanzado las costumbres esta servidumbre, más ha crecido el hombre necesario mantenerla con mayor rigor.

Las antiguas ideas de propiedad han adoptado todas las formas, pero han sobrevivido. Y el hombre ha llegado á inventar el pensamiento de la mujer que era mucho más feliz siendo una esclava, alimentada y atendida en todas sus necesidades, un objeto de deseo y de vanidad y la recompensa del esfuerzo masculino, y que esto era para él mucho mejor que una libertad de que no le sería posible hacer un buen uso á causa de su natural debilidad.

En tales condiciones la mujer no podía hacer si no mentir, mentir á la libertad del esclavo. El hombre muestra gran aversión cuando se compadece con las mentiras de la mujer, porque es él quien la ha obligado á mentir en todo tiempo. Toda la vida femenina ha sido organizada á fin de impedir á la mujer que disponga con libertad de su propia persona, es decir, de su función esencial.

Las preocupaciones acerca del placer, la ignorancia de la pubertad considerada como una virtud, el compromiso solemne del matrimonio exigido de un ser que no sabe una palabra de la vida y que contrae de esta suerte la obligación de cumplir deberes, que desconoce aún en detalle, todo eso se halla calculado á fin de desarrollos y mantener en la mujer la incapacidad de comprender y de escoger, y este absurdo solo se ha masterizado porque lisonjeaba el egoísmo masculino.

Por eso la tristeza conyugal no es, con frecuencia, sino el resultado de la alienación hecha por una criatura libre, que al fin ha pedido informarse y comprender, pero que para llegar á este resultado, ha tenido que emparar por la verdadera mentira, á que se ha visto forzada, por la verdadera traición para consigo misma,

la cual ha consistido en contrarrear un compromiso sin poder calcular los términos del mismo, después de una juventud en que la mentira era la obra de la sociedad.

La mujer que ha deseado informarse, no ha pedido hacerlo sino furtivamente, con hipocresía, y de este suerto se ha visto conducida á pensar que su saber era un pecado que había que disimular cuidadosamente. Ha habido, pues, una educación completa de mentira, ásobradas, impuesta por las conveniencias familiares y sociales, y esto es lo que constituye la vergüenza de las costumbres y el verdadero mandato de la mentira femenina.

Cuando la mujer ha podido saber, libre de su infame condición de doncella, se ha visto prisionera de las leyes por segunda vez, en iniciativa de mujer casada que tropieza con la imposibilidad de poner en práctica su conocimiento adquirido. Entonces ha tenido que oír de nuevo la mentira bajo la forma de coquetería persuasiva para obtener del hombre, investido con todos los poderes, la satisfacción de su voluntad. ¡Nueva senda de estrechas! ¡Qué tiene, pues, de extraño, en lo sucesivo, que la mujer, educada en esta suerte, se haya aficionado á la mentira, puesto que es la única arma que se le ha dejado?

El hombre jamás le ha permitido emplear otra y se ha acostumbrado á estudiar los subterfugios de la astucia femenina, de la que él era causa principal. Ha acabado por considerarla como una facultad natural de su compañera, y ha puesto en juego todos los medios para burlarla la mejor que ha pedido. De este suerte ha adquirido una maravillosa habilidad, sin echar de ver la bajura que habrá en esta aceptación tácita de su combate cortés.

Pero jamás le escribió la idea de considerar cómo habría de conductirse con una mujer igual suya y libre. Para semejante esgrima, no posee ninguna armas y le falta el hábito en su pensamiento, semejante caso no podría siquiera presentarse. La mujer valiente, pura, satisfecha común de ambas partes; y si la mentira excede en rebeldía, es preciso que consista en ella, ó que se vea redonda al papal de sacrificio.

Y el hombre mismo la decide entronces y la abandona, temido por debilidad, lo que no es sino el deseo de losetas de una sociedad en que no hay ninguna continuación que la permita. El hombre prefiere á la mujer que mentira; esa excede su interés y es semeja de estímulo.

Pero imaginemos algunas condiciones nuevas, que tal vez sean admitidas el día de mañana. La preocupación del pudor desaparece; la función principal de la mujer, descartada ya la idea de pasade, será considerada como una función natural, y sólo serán vergonzosas los excesos, como la glotonería y el alcoholismo, que sin embargo no bastan á desacreditar la satisfacción del hombre y de la sed. La mujer, al casarse, asemeja la vida fisiológica. Puede disponer de sus gagezas; es igual al hombre en derechos civicos.

En tales condiciones, ¿qué quedará reducida la mentira? A una cosa initial, á un subterfugio superficial en la afirmación de la voluntad, porque la conciencia del placer es modificada toda la psicología de la hija de Eva.

El hombre se encuentra en presencia de una criatura libre, sólo entonces se verá el verdadero valor que tenía sus lamentaciones acerca de la perfidia de la mujer. La echará de menos, porque ante la libre disposición de la persona y de los sentimientos femeninos, no le quedará nada que hacer. Conocerá, después del dolor de las traiciones, un nuevo dolor: el de verse obligado á inclinarse ante una voluntad independiente.

Este dará lugar á que se rebale su antiguo instinto, que consiste en alimentar y sostener al ser débil, y en ser todo para él mismo en la sociedad; en mantenerle como un objeto de lujo y de placer, que todo se le debe, á condición de que dicho ser abdique total independencia para ser únicamente cosa suya; instinto, para cuya satisfacción le había organizado todo el hombre.

Y después de haber maldecido la mentira de la mujer en todos los poemas y todas las novelas del universo, el hombre dejará ver claramente que la encontraba para él, muy preferible á esta franca liberación.

Sin embargo, la justicia se impone y la evolución lo exige.

A los moralistas y escritores corresponde

hacer lealmente abstracción de su instinto de hombres, para preparar esta supresión de la mentira femenina, que es una comodidad fundada en un sofisma, pero al mismo tiempo constituye una vergüenza para el espíritu social.

Imagino, pues, que si los novelistas, defendiendo lo contrario de lo que se ha escrito hasta hoy, se resolviesen animosamente á exponer á la multitud de los lectores el génesis de la famosa mentira de la mujer, á demostrar que dicha mentira no es una fatalidad innata, sino obra premeditada del hombre, á orar tipos de mujeres que pudieran vivir sin verse obligadas á mentir, á describir las luchas que resultarían de su resolución de no mentir más, imagine, repito, que semejantes novelistas llevarían á cabo una acción hermosa y fecunda, y que además descubrirían un elemento trágico nuevo y admirable.

Esto sería, no solo un feminismo bello (que se ha inventado esta palabra algo ridícula), sino también, y principalmente, una elevada obra de humanidad.

CAMILLE MAUCLAIR.

París, Enero de 1904.

El "Ventrero," procesado

Ante todo llegó á nosotros el rumor de que el «Ventrero» había sido procesado.

Por no haber obtenido datos concretos, y por tratarse de un enemigo, no quisimos dar la noticia.

Ayer supimos que, en efecto, el señor Jaén del distrito de Sarras, dictó auto declarando procesado á Mariáce Guillot, conocido por el «Ventrero», en la causa que se instruye con motivo de los sucesos de la zona izquierda del río.

Se le exigen 5.000 pesetas de fianza para seguir en libertad provisional, y 2.000 para las responsabilidades penitenciales del proceso.

Y se le suspende en el cargo de concejal.

¡Bobo Ventrero! Si nosotros tuviésemos la perversidad de sentimientos de su amigo y amigo jefe el diputado horario, nos esforzáramos ahora en él y le insultaríamos, y pediríamos que lo envíen á prisión. Pero este del insulto por sistema, del ensañamiento, de la monomanía del asesinato y del presidio, son privilegios de Soriano, que tiene la obsesión del presidio, porque su conciencia le dicta que lo merece y que lo vezca en él, si no seca en el Manzanares.

Nosotros, al ver al Ventrero en tan triste situación, la compadecemos. Nos da lástima.

Tantos años tras del acta, tantas derrotas, tantos miles de pesetas gastadas en propaganda electoral, para que después de pasar el fajín, á los veinte días del desfase de un cargo que le llevó lejos de alegría, se le envíe al panteón del olvido inconstitucional.

Y es otra vez particular simple, como ayer, el Ventrero, y sobre su cabeza pende la espada de la Justicia, con sus exigencias de fianza, compromisos, disgustos, peligro de condena, etc.

Maldijo el malogrado Guillot la hora en que se lo ocurrió engañar á sus convecinos.

Verdad es que el Ventrero no lo hacia por sus convecinos, sino por defender el antiguo régimen.

Pero ¡ay! que los tiempos cambian y cada vez se pone más feo y más difícil el negocio del matate.

Lo cual dará por resultado que todos los que odiamos el abominable impuesto de consumo, lo odiamos por la misma razón, es decir, por que todos sintimos sus rigores.

Porque actualmente, unos lo odiamos por lo que nos pasa, por lo que nos agobia; y otros lo odian, pero por el odio que le tienen dentro, los gérmenes en la ciudad sin pagar los derechos y luego los vender al pobre obrero á los mismos precios que los industriales de dentro de la población. Y esto no está bien, carajo.

El que hace eso es aun más censurable que el Estado, pues al fin y al cabo, mal explica el gobierno el dinger de los consumos, pero algo

lega á los municipios y á las necesidades de la nación; mas el que habla al Estado, no pagando los derechos de consumo, y luego se embolsilla el importe de esos derechos y vende tan caro como los que han pagado, ese... ese merece todos los calificativos que el Ventrero ha aplicado á los consumos y á la Empresa arrendataria, y aun otros calificativos más fuertes.

Y si, sobre todo ello, tiene el cinismo de predicar moralidad y de calumniar á los hombres honrados que temen la desgracia de pagar consumos, ó de tener nuestra casa ó nuestra tienda unos cuantos metros más adentro que él, entonces no hay palabro bastante dura en el Diccionario para calificarle.

Y si, además, engaña á sus convecinos haciéndoles creer que es posible lo imposible, que van a sufrir tremendo perjuicio que no se han de experimentar, y que del arriando es culpable quien se tuvo la culpa, y por medio de esas mentiras y de esas calumnias les irrita, los amotina y los compromete, induciéndoles á que incendien, asesinen y arrastren, y hace cerrar tiendas y parar fábricas y talleres, entonces merece la cárcel y algo más fuerte que la cárcel.

[Pebra Guillot! Veinte días de la tan ansiada concejalía, y cargar con un proceso grave. Hay para enloquecer.

Piensa cuidado, que nadie se entiende en él. El caído debe siempre inspirar por lo menos compasión.

Protesta de los bomberos

Cuando resolvimos el incendio ocurrido el pasado miércoles en la Fábrica, hubimos de protestar por su notoria injusticia, de los insultos y amenazas dirigidos á los horas y valientes obreros que componen el personal de la brigada de Bomberos.

Les que siberotaban é insultaban, entorpeciendo algunos, de propósito, el trabajo de los bomberos, lo hacían obedeciendo ó edictos políticos y pasciales indignos, ó buscando la confusión para robar objetos.

Conforme han pasado los días, van aclarándose las responsabilidades que recayeron directamente sobre los jefes de la Brigada, y especialmente sobre los jefes de la misma, muertas sobre los bomberos, que en aquella noche asistieron al lugar del siniestro con más prontitud que otras veces, y eso que siempre han merecido elogios por su celo y actividad.

Anoche nos visitó una numerosa comisión de bomberos, regidores que, en su nombre, protestaron contra los que han falsificado los hechos y han atribuido la importancia del siniestro á negligencia de los individuos de la Brigada.

Nos

para la dación de cuentas y renovación de la directiva esta noche, á las nueve, por agenda y última convocatoria. Se advierte que los acuerdos que se tomen, serán válidos con el número de socios que acudan. —El secretario, Vicente Olmos.

TERTULIA UNION REPUBLICANA (camino del Grao).—En esta sociedad ha quedado constituida la junta en la forma siguiente:

Presidentes honorarios: D. Nicolás Salmerón Alonso, D. Vicente Blasco Ibáñez y don Adolfo Gil y Morte.

Presidente efectivo, D. José Monsell (relegido); vicepresidente, D. Ernesto Urios; secretario, D. Santiago Espí Barberá; vicesecretario 1º, D. Francisco Monrabal; vicesecretario 2º, D. José Mor; tesorero, D. Vicente Royo; contador, D. Severino Segarra; bibliotecario, D. Vicente Belenguer, y vocal, D. Francisco Carbo.

COFRENTES.—La junta directiva del Centro de Unión Republicana de Cofrentes ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: D. Nicolás Salmerón Alonso y D. Vicente Blasco Ibáñez.

Presidente efectivo, D. Pedro García Tejedor; vice, D. Vicente Salinas Pardo; secretario, D. Vicente García Díaz; vice, D. José Landete Jiménez; contador, D. Vicente García Correcher; vocales: D. Vicente Corrales Correcher, D. Balbino Muñoz García, D. Antonio Landete Correcher, D. José Pardo García, y tesorero, D. Vicente Alba Tejedor.

Representante en Valencia: D. José Muñoz.

La junta directiva, en nombre de los socios de este Centro, hace su protesta á las ya formuladas contra el nombramiento del traidor Benimaclet. —El presidente, Pedro García. —El secretario, Vicente García.

Felicitación

Anoche recibimos el siguiente telegrama de Madrid:

«Blasco Ibáñez.—Felicitá á sus valientes correligionarios por el justiciero resultado del proceso de Benimaclet.

En nombre de los republicanos de Madrid,

Luis Catalina.»

La huelga de forjadores

En su local social se reunieron ayer por la mañana estos obreros en junta general para dar cuenta de los delegados nombrados por las asociaciones obreras para intervenir en esta huelga, de no haber podido realizar su cometido por haberse negado á ello los patronos, cuya intranquila actitud fue duramente censurada.

Se acordó por unanimidad continuar la huelga con más tesón si cabe que antes, haciéndola extensiva á todos los talleres que trabajan en la actualidad.

Asimismo se aprobó que los delegados de las Sociedades obreras, antes de dar por terminada su misión, pidan una entrevista á los patronos, dándoles de plazo para contestar hasta el próximo lunes, en cuyo día harán entrega de sus poderes á las sociedades que les eligieron y que serán convocadas el efecto por medio de sus delegados con el fin de que tomen los acuerdos que estimen oportunos.

La conducta transigente y energética al mismo tiempo de estos obreros, ha interesado á toda Valencia y en particular á las Sociedades obreras que están dispuestas á apoyarlos con todas sus fuerzas, no siendo aventurado asumir que continúan los patronos en su intranquila actitud, pidiendo dar lugar á consecuencias lamentables que deben á todo trance evitar se accediendo á las justas y moderadas pretensiones de los obreros. —La comisión nombrada por 29 sociedades de Valencia y Grao, Vicente García, Joaquín Gavira y Eusebio Felis.

Noticias

Mientras aquí se dedicaban ciertos elementos á aprovecharse de la cuestión de los consumos, para llevar al Ayuntamiento á un desastre económico, el Estado está apremiando á los municipios para que ingresen cuanto les toca abonar por consumo.

Ya lo ven los que gritan, labra los consumos! Ni un comino le importa al gobierno que los ayuntamientos sufran conflictos por la administración ó el arriendo de dicho impuesto. El Estado exige puntualmente el pago, y allí se rompan la crisma los ciudadanos y sus ediles.

Hay que elevar la puartería. Los que since ranza odian el impuesto de consumo, deben detestar el régimen.

Trabajar contra el régimen es trabajar contra ese odioso tributo que agravia á los pobres,

y contra todos los privilegios que el régimen mantiene.

Cebarse en los ayuntamientos, privándoles de los ingresos que le corresponden por dicho concepto, es un error enorme, es una obra suicida.

Mañana insertaremos la conferencia que anoche dio en el Centro de sombreros, el ilustrado obrero falista Adelio Montenegro.

Noticias elocuentes, en las que deben fijarse los republicanos de Valencia:

De «La Población» de Barcelona tomamos los siguientes sueltos.

«Hemos sabido que parte de los que forman en la cuadrilla que trabajan para ver si pueden destruir la unión que existe entre los republicanos de esta ciudad, han salido para Valencia y en las conferencias que han tenido con los discursos de la ciudad del Turia, se ha resuelto hacer esfuerzos titánicos para publicar un diario, con el deliberado objeto de sembrar la cisura en el campo republicano.

No nos importa saber de donde saldrán las misas, para mantener lo que se proponen los dirigentes; pero por los antecedentes que tenemos parece que andan de por medio en el asunto algunas damas aristocráticas y ciertos masclitos llamados Ullises.

Volvemos lo que sale de lo que lleva entre manos el concejal republicano de esta ciudad Sr. Mir y Miró, cuya actitud tiene juzgada ya el partido republicano.

Escriben de Valencia que el Sr. Mir y Miró ha pasado unas días en dicha capital, confirmando con el Sr. Soriano.

Lo que dice «La Población» de Barcelona coincide con otras noticias nuestras.

Previendo sin duda el diputado benmacedo su total fracaso en Valencia, intenta prebar sacarle llevando la perturbación y la calamidad á Barcelona.

Pero no sabe que allí lo aplastarán á la primera intentona.

Lo de consumo.

El juzgado de instrucción de Serranos, donde se siguen tres sumarios con motivo de los sucesos desarrollados días pasados, dictó auto de procesamiento contra el concejal D. Mariano Guillot (4) el Ventro, suspendiéndole en el cargo de concejal y notificando esto al Gobernador y al Alcalde á los efectos oportunos.

Ayer temprano ocurrió ningún incidente en la nueva línea de resguardo, y la guardia civil continúa vigilando la zona de la misma.

Ayer tarde, una comisión de industriales, vecinos de la calle de Sagunto, se presentó en la Administración de Consumos en actitud correcta, pidiendo una entrevista con el señor Salmón.

En ella los comisionados le pidieron que retire las cajas que cubren la línea de aquella barriada, porque perjudica altamente á sus intereses, ya gravados en demasía por el encabezamiento que satisfacen.

El Sr. Salmón les manifestó que por ahora no podía atender á sus deseos.

Añade decía «La Correspondencia», que según impresiones tomadas en el Gobierno civil, hoy se abrirán todos los comercios de la calle de Sagunto, bajo la garantía de la guardia civil.

Si se abren todos los comercios, bien; pero si no se abren, parece mal á mucha gente que, mientras los demás industriales han tenido y tienen sus tiendas cerradas, sufriendo los perjuicios consiguientes al cierre, el Sr. Mariano Guillot haya introducido en el caso de la ciudad muchos desórdenes de vino y de aceite.

Eso ha venido á desirnos, añadiendo que el que hace cerrar á los demás y exige que nadie venda, lo primero que debe hacer es prestar con el ejemplo, no vendiendo él nada absolutamente.

Como dijimos, mañana, á las tres de la tarde, se efectuará el té con que los socios del Centro Instructivo de Unión Republicana del distrito del Puerto obsequiarán á los correligionarios que han sido absueltos por el proceso de Benimaclet.

Al acto asistirán también los abogados defensores D. Guillermo Julián y D. Juan Barra.

El Gobernador ha trasladado á la Diputación provincial una real orden de Gobernación suspendiendo del cargo de diputado á D. Juan Bort Olmos, procesado por el juzgado de San Vicente con motivo del mitin político que se celebró en la calle de Espartero.

Esta suspensión injusta y arbitraria durará muy poco. Nuestra querido amigo Sr. Bort será repuesto dentro de muy breve plazo, porque sabrá defender su derecho en el absurdo proceso de que se trata, obra de un gobernador ignorante y atrabilicio.

Esta suspensión injusta y arbitraria durará muy poco. Nuestra querido amigo Sr. Bort será repuesto dentro de muy breve plazo, porque sabrá defender su derecho en el absurdo proceso de que se trata, obra de un gobernador ignorante y atrabilicio.

Nuestra enhorabuena al ayuntamiento y al amigo Ballesteros.

El director general de Agricultura ha dirigido el siguiente telegrama á los gobernadores de todas las provincias:

«Régule ordené al ingeniero agrónomo de esa provincia que, sin pérdida de tiempo y

bileano «El Pueblo», una amena velada literaria y musical, en honor de su digno presidente D. Julián Llopis, con motivo de haber sido absuelto en la causa que, en unión de otros querellados correligionarios, se lo seguía por los sucesos de Benimaclet.

La parte musical estuvo á cargo de los renombrados concertistas de guitarra, Sr. Santa María y sus dos hijos, que ejecutaron admirablemente las obras que figuraban en el programa.

El socio D. Vicente Parres dio lectura á una hermosa y valiente poesía de nuestro compatriota Serrano Glave, dedicada al partido de Unión Republicana y al triunfo de nuestros correligionarios, siendo ovacionado al término.

El presidente, D. Julián Llopis, pronunció un fogoso discurso enalteciendo al partido de Unión, dedicó sinceras frases de cariño á los socios del dicho Círculo, por el entusiasmo y por el acto que realizaban en su obsequio, haciendo partícipes de dicho acto á los demás presentes.

Fue objeto de una entusiasta ovación al terminar, recibiendo innumerables felicitaciones.

El orfeón de Unión Republicana contribuyó á aumentar el entusiasmo de los presentes, cantando con el gusto y afición que le son propios, el himno á la «Unión» y «Las Marseilles», siendo muy aplaudidos.

Ayer se celebró la procesión de San Vicente Martir, con asistencia del Alcalde y de varios concejales monárquicos.

Para poder hacer esto, el Alcalde Sr. Paig ha tenido necesidad de suspender el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la última sesión, y conseguir que el Gobernador lo revocase.

Para cometer esta arbitrariedad, se han fundido el Alcalde y el Gobernador en haber aprobado el Ayuntamiento la distribución de fondos del mes, distribución que jamás se lee en detalle, por lo que con manifiesta malicia el Sr. Paig consignó que las doscientas pesetas serían para la festividad religiosa. A pesar de ello, entendemos que el Alcalde y el Gobernador han cometido extralimitación de funciones, ya que si el Ayuntamiento, solo al Ayuntamiento, se compitió asacer la forma como se habrían de gastar las doscientas pesetas.

Gracias al ascendido catolicismo del señor Paig, los pobres de Valencia perdieron ayer numerosas cuantías limosnas. Esa es la caridad de los católicos.

Por lo que respecta á la sorpresa que el Sr. Paig dio á los concejales republicanos con la redacción intercambiada de la distribución de fondos, sólo diremos, que suponemos no se repetirá la suerte, pues pueden darle con la badila en los nudillos.

Y si en las sucesivas distribuciones mensuales, encluye el alcalde la consignación para fiestas religiosas y el Ayuntamiento no la aprueba, y luego el Alcalde y el Gobernador revocan el acuerdo del Ayuntamiento, y gastan la suma, la arbitrariedad será más gorda, pues ambas autoridades incurrirán en responsabilidad.

Ayer mañana se reunió en el Ateneo Clasico la sesión de Ciencias pedagógicas para tratar de asuntos generales y proceder á la renovación de la directiva. Despues de breves frases del Sr. Soler, presidente de la sesión, nació la palabra el que lo es del Ateneo don Alfonso Caravaca, dedicando entusiastaselogios al Magisterio, y ofreciéndole el apoyo moral y material del Ateneo para que la sesión larga vida próspera en beneficio de la cultura pública.

La sesión volverá á reunirse mañana á las once de la misma, para la elección de la junta directiva.

La Sociedad Recreativa Familiar, celebra baile de trajes en el teatro de Pizarro, esta noche de dos á cuatro de la madrugada.

Los socios pueden pasar por secretaría de dicho teatro los días de baile, hasta las once de la noche, á registrar sus respectivos pases.

La villa de Utiel ha premiado en la medida de sus modestas fuerzas, el celo y patriótico entusiasmo de su joven cronista, nutristro querido amigo D. Miguel Ballesteros.

En la última sesión que aquel ayuntamiento celebró, acordóse ofrecer á dicho señor un puesto honorario en la secretaría del municipio.

Consideramos asertado este acuerdo, pues

eso y más merece por su inteligencia el señor Ballesteros, que con su talento y constancia ha conseguido dotar á Utiel de un libro de historia de reconocido mérito.

Nuestra enhorabuena al ayuntamiento y al amigo Ballesteros.

El director general de Agricultura ha dirigido el siguiente telegrama á los gobernadores de todas las provincias:

«Régule ordené al ingeniero agrónomo de esa provincia que, sin pérdida de tiempo y

aprovechando las actuales podas de eros y nevadas, que no deben estar terminadas aún en todos los distritos de esa provincia, remita inmediatamente y en gran velocidad á Pamplona, al ingeniero Sr. García de los Salmones, 10 armazones de cada una de las variedades de viña de las propias del país que en las diferentes zonas constituyen principalmente las plantaciones de viñedo.

Deberá asimismo consignarle muestras típicas de las tierras que caracterizan á cada una de esas zonas, tomándolas del suelo á 30 centímetros de profundidad, y las del subuelo á 60. Bastará con 1.000 gramos de cada muestra. Encarecidamente le ruego quedes cumplimentado este servicio inmediatamente, telegrafíandome V. En el día en que salen los armazones y las muestras.»

La junta directiva del Ateneo Científico ha acordado la reorganización de la antigua sección de Bellas Artes, que comprenderá á su vez la de Música y Declamación.

También ha designado una comisión encargada de organizar excursiones científicas y de recreo, que gestionará de las empresas ferroviarias una bonificación en el precio ordinario de los billetes, y que no dudamos será un atractivo poderoso para los amantes de este género de deporte.

Al objeto de ofrecer el mayor número de comodidades á sus socios, ha dispuesto el arreglo y decoración de todos los salones mientras encuentre ocasión propicia de trasladarlos á otro local que reuna mejores condiciones de capacidad.

Igualmente se propone iniciar discusiones científicas, abrir al público la biblioteca y celebrar una gran fiesta que quedará á cargo de la sección de Bellas Artes.

En la Federación de Obreros Abaniqueros, plaza de la Bocha, núm. 4, dará esta noche á las nueve una conferencia, nuestro querido amigo D. Rafael Molina, desarrollando el tema «Girigüe popular».

El acto será público.

En la velada teatral celebrada anoche en la Asociación de Obreros en General resultó concurrencia para la guardia civil, en la que dispone que en lo sucesivo y en todas las concentraciones que se hagan por orden superior cobren plus los jefes, oficiales e individuos de dicho cuerpo, sea dentro ó fuera de la provincia en que presten sus servicios.

Los entreactos fueron amenizados por la señorita Miquel y el notable profesor de piano D. Manuel Mondragón, que ejecutó el siguiente programa: Sinfonía «La Bohème», «Marcha italiana», «Carmen» y «Doble Aguilu».

El Sr. Mondragón fué muy aplaudido y demostró sus conocimientos musicales.

La Sociedad La Piña celebrará hoy, de doce á cuatro de la madrugada, baile de trajes en su domicilio, calle de Vera, núm. 8.

La Tertulia de Unión Republicana del camino del Grao, nos ruega hagamos público el acuerdo tomado por dicha sociedad de felicitar á la comisión municipal de Almudévar, por haber conseguido que las luces del citado camino permanecen encendidas toda la noche, medida que tanto agradecen, por reportar grande beneficio á todos los vecinos de aquella extensa zona.

No dicen de Pedralva que los correligionarios de dicha localidad, aprovechando la visita del obreiro del distrito de la Misericordia Joaquín Pallás, le suplicaron diese una conferencia.

Esto se celebró en casa de nuestro amigo D. Severino Navarrete.

El Sr. Pallás recomendó la unión y el establecimiento de un Centro Republicano, combatiendo al caciquismo.

Fué muy aplaudido.

cincuenta por ciento del precio de los billetes que utilizan todos los que se hayan inscrito para tomar parte en el Congreso Agrícola que celebrará la Federación Agraria de las provincias de Levante en esta capital del 3 al 6 del próximo mes de Febrero, y como para utilizar este beneficio hay necesidad de remitir á las citadas compañías una relación de los socios, expresiva de sus nombres, apellidos y puntos de procedencia, y es urgente la práctica de esta diligencia por el poco tiempo que queda, se interesa á los que deseen concurrir á este Congreso y residan fuera de Valencia, se apresuran á inscribirse en la secretaría de la Federación, plaza de San Luis

Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Sobáno depurativo y gran purificador de la sangre y de los humoros; entre los estíos herpéticos, gérmaticos, histicos, venéreos y sifilíticos, que se manifiestan por mascas, granos, ulceraciones, fístulas y fistolas, de los ojos, de los oídos y garganta, hinchazón y dolores fijos o erráticos, y en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos.

Poderosa astringente, cura y evita los estados congestivos bruscos del estómago, por donde causa el mejor profilaxis de las inflamaciones y congestiones pulmonares y cerebrales, vértigos, dolores de cabeza, insomnio, pasadillas, etc., etc.

Estos productos se expanden en las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio.

acto y modifican favorablemente los síntomas del estómago. Caja, 1.50 pesetas en las farmacias.

Mesotan preparado por la casa **Bayer** para curar con gran prontitud y seguridad el **Reumatisma muscular**.

agudo por fricciones (uso externo, mezclado a 25-50% con aceite de Oliva).

Se vende en las farmacias y al por mayor en la casa **BAYER DE BARCELONA**.

El legítimo jarabe Climent Salud cura semejante, escrófula, tisis e inapetencia.

En el favorito triunfo de Pelejo se juntó hoy, a las tres y media de la tarde, un gran partido de pelota a 50 tantos, a escalera y por encima en cuerdas, entre los afamados pelotaris siguientes: Chiquet de Simat y Gallo de Dani (azules), contra Bautista de Patera, Arturo de id. y Chatet (rojos).

A tan gran partido el precio será el de 10 céntimos.

Clinica de Massaje. — Obesidad, delgadez exagerada, esterilidad, enfermedades crónicas. Tratamiento eficaz. Clarachet, 11, principal.

El Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia celebrará baile de sociedad mañana, de diez a una.

Los señores socios pasarán por secretaría a recoger los pases especiales que se han hecho para este objeto.

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morollón, es el remedio más seguro e inofensivo para combatir los resfriados, tos, catarras, asma, etc.

No hacen milagros las Filadoras de Vida del doctor Ross (junto algunos otros remedios?), pero dan buen resultado en las enfermedades para las cuales se indican eficaces (estómago, hígado, la sangre y el estómago).

Las señoritas más elegantes de Europa, reconociendo por experiencia generales virtudes higiénicas en el Jabón Total Ingles, lo han adoptado en sus tocadores como el único jabón que posee a la vez de su fuerza, la propiedad higiénica de preservar el cutis de toda clase de erupciones y manchas rojas, harmonizando la piel de la cara, manos y pechos. La mejor recomendación es la prueba. —Farmacia y droguerías

Movimiento obrero

LA GUTEMBERG. — Compañeros: Se os convoca a junta general ordinaria, que se celebrará mañana a las diez de la misma, en el edificio social Centro Tipográfico, Don Juan de Villavasa, 12 (Palacio de Pascual), interior derecha, con objeto de renovar los cargos de media junta directiva y presentar cuentas, conforme al artículo 20 del reglamento.

Confiamos en el interés que todos los socios deben sentir por la Sociedad, la directiva encara la asistencia. — El presidente, Vicente Jordán.

TALLISTAS. — Se convoca a todos los compañeros a junta general ordinaria que se celebrará mañana, a las diez de la misma. En dicha junta se dará cuenta de la contestación de los maestros respecto a la jornada de ocho horas. Se encarezca la puntualidad. — La directiva.

ARTE EN SEDA. — Esta sociedad celebra juntas general ordinaria mañana, a las diez, en el Colegio del Arte de la Seda, Hospital, 13. — La directiva.

CONFITEROS Y PASTELEROS. — Esta Sociedad celebrará el 26 del actual junta directiva para dar posesión a la nueva junta y tratar otros asuntos de interés. — El presidente, Miguel Rosell.

BRONCISTAS Y LAMPISTEROS. — Se convoca a junta general a todos los individuos pertenecientes a la sociedad de Broncistas y Lampisteros y sus similares para mañana con objeto de tratar asuntos de gran interés para la misma. — La directiva.

MU BLES CURVADOS. — Se convoca a junta general para mañana a las diez de la misma con objeto de tratar asuntos de gran interés. Se encarga que acudan todos los que sean socios y no socios, como en segunda convocatoria serán válidos los acuerdos que se tomen. — El secretario, C. González.

PEONES ALBANILES LA ESCUADRA. — Mañana se celebrará junta general a las diez de la misma en nuestra casa social, calle del Mar, nº. 113, para tratar asuntos de gran importancia. — Compañeros: No faltéis Salud y compañerismo. — El secretario, Gabino Sanz.

TORNEROS EN MADERA. — Esta sociedad celebra junta general mañana a las diez de la misma para tratar asuntos de mucho interés respecto al taller colectivo que ya está en marcha.

Esperamos no faltaréis ninguna absolutamente, porque vuestra presencia es necesaria en la sociedad, y con la unión nos redimiremos de la explotación. — El secretario, P. Pefarro.

PEINEROS. — Se convoca a la sociedad de peluqueros por segunda convocatoria a junta general ordinaria para mañana a las diez de la misma en el Centro de Federación Obrera, Estrada, 2. Por ser asunto de mucho interés para la sociedad, se encarezca la más puntual asistencia. — La directiva.

CARPINTEROS. — Compañeros: Mañana se celebrará junta general a las diez de la misma en la Casa del Pueblo, calle de Ensueña, 2, para tratar asuntos de organización y de protección a los obreros en caso de enfermedad y vacaciones de trabajo, y sombrar dos delegados nombrados por la sociedad de albañiles para solucionar el conflicto de consumos.

Se encarezca la puntual asistencia a todos los compañeros, y serán válidos los acuerdos en el número que quedan. — El secretario, José M. Rodríguez.

CERRAJEROS. — Se convoca a junta general extraordinaria que se celebrará mañana a las diez de la misma para tratar asuntos de mucho interés. — La directiva.

Teatros

PRINCIPAL. — Han comenzado los ensayos en este teatro. Hoy llegará el maestro Maccheroni.

PRINCESA. — Anoché fué un lleno en este coliseo, y no cabe duda que es debido a la zarzuela «La Camarena», que tan fielmente interpreta Julia Gómez. «El General» se hará popular y dará muy buenas entradas a la empieza.

No se asegura que la Bella Belén debute como típica en dicho teatro el lunes próximo.

APOLÓ. — «La Bohème» por la tarde fué otro éxito para la compañía, especialmente para la Corti, que hizo a Mimí un personaje que tanto ha aplaudido nuestro público. También oyeron demostraciones de agrado la señora B. Asorier y las Sres. Borsellini y Román. Todos fueron llamados a escena con el maestro Baratta.

Por la noche cantó la segunda «Andrea Chenier». El público apreció mejor las bellezas de la obra, y entre ellas el monólogo de Gerard en el tercer acto, que es hermoso y lo dice muy bien el Sr. Gil Ray.

La Corti, incansable, diciendo primorosamente, y demostrando que es artista inspirada y de valor; y el tenor Granados, valiente y acertado. Por el inspirado dueto final, fueron ovacionados y llamados a escena repetidas veces, obteniendo también los mismos honores el maestro Baratta.

Para esta noche se anuncia «Rigoletto».

RUZAFÁ. — Anteacnada estrenóse «La incluyera». Es una obra de las que no sobresalen del montón, de las que no hacen una tempora da. El público la admitió benevolamente, dedicándole algunos aplausos, y esto, para el fin del autor, que es el de cobrar trimestres, ya basta.

La música es insulsa. ¡Cómo no, si en ella ha puesto mano Quilat!

La interpretación fué muy buena. Al tipo de Eleuterio que hacía Patricio Luón, no le cabe interpretación mejor.

Las señoritas Bordin y Ramón como siempre, tan artistas y tan... guapas. Los demás bien.

A pesar de lo dicho, «La incluyera» durará en el cartel, pues el público se ríe y a eso va al teatro.

«EMILIO ZOLA». — El próximo domingo y lunes, la compañía dramática de la empresa Montiel, pasa al teatro de Alberique a dar dos representaciones del grandioso melodrama «Emilio Zola».

Sabemos también que dicha compañía pre-

para para la próxima semana el estreno en Valencia, en el mismo teatro de Apolo, del grandioso melodrama «La cruz de brillantes».

Publicaciones

«NUEVO MUNDO» publica en su número de esta semana las siguientes informaciones gráficas:

«La zagaia»; María Guerrero, Díez de Menorca; escenas culminantes de la obra. — Los principes de Baviera — La fiesta de San Antón.

— El baile de la Caridad: la comisión organizadora. — González Serrano. — Miss Alix «risriendo el rizo». — La escuadra inglesa en Gibraltar. — La caída de Guadarrama. — El pantano de Guadalcázar. — Luz García Senra. — El museo de pinturas de Córdoba, etc., etc.

La parte literaria la firman Canale, Zeda, Miquis, Taborda, Pérez Serrada, Luis de Taipa, Román Salmero, Bonnat, López Guijarro, Félix Méndez y otros.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL. — El jardín. — A las 8.30

TEATRO DE LA PRINCESA. — El cuadro de Ross. — La cama. — El general. — A las 9.

TEATRO RUZAFÁ. — El puñal de rosas. — La inclusa. — La divisa. — A las 9.

TEATRO APOLÓ. — Rigoletto. — A las 9.

SALÓN NOVEDADES. — Cuadros de cinematógrafo entre ellos, «Don Quijote de la Mancha» y el notable «Robin Hood». — La notable artista Carmen Calvo. — A las 7.

FABELON JAPONES situado en la feria. — Las hermanas Valenzuela completistas y bailarinas. — Las hermanas Parkinson bailas españoles. — Éxito! la Bella Belén.

El puerto de Valencia

Movimiento de ayer

Vapores entrados:

Vapor Opal, de Burriana, de tránsito; vapor Comercio, de Cetina, con pipas vacías; vapor Santiago, de Barcelona, con cargamento general.

A los enfermos

de los ojos

El preparado que hoy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistar una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua mineral de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granulaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Dóspit principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8; Alcira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.

En la D. Matías Estruch, se devuelven dinero al enfermo que no se cure.

Formulario práctico

para la fabricación de vinos, vinagres, vermicuete, champagnes, sidras, licores, jarabes, envejecimiento de los vinos por la electricidad, desinfeción de alcoholos y aguardientes, abones minerales para todo clase de cultivos y bienes rastros de utilidad diaria.

OBRA INEDITA POR D. Rosendo E. Bofill

QUÍMICO ENÓLOGO

Un tomo ricamente encuadrado, deseas 5; por correo certificado, 5.50

De venta: Principales librerías. — R. Cantero, Pintor Sorolla, 17. 3. — patio al lado de la subasta, Valencia. — 25 pesos. — Begon, 41, entresuelo, Barcelona. — se manda gratis el fáncil de la obra, a quien lo pida.

Solución de fosfato de hierro**DEL DR. GREUS**

Este producto ferro-fosfato es un poderoso tónico de células, nervios, y del globo ocular, esencialmente indicado en los siguientes casos:

Estado de abatimiento y prostración, anemias, empobrecimiento de la sangre, calor (calores pálidos), irregularidad y dilatación menstrual, leucorrhea (agua blanca), convalecencia.

Esto se aplica en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio.

ataque de asistolia, ha fallecido el propietario director de «El Diluvio», D. José Laribal.

El entierro, que se verificará mañana, será puramente civil.

Levadura de cerveza granulada medicinal**DEL DR. GREUS**

Kath indicada en las siguientes afecciones:

Diabetes, acné urticario, hiperplasia, leucorrhea, escabiosis, infestaciones pneumáticas, y tifoides, fiebre o pirosis, escabiosis, viruela, erisipela, sarpiñón, diabetes, las furunculosis, clavos, furunculosis y antrax.

la de París y Valere (ante de la Par) istra N.—VALERIA.

los i-terventores de los candidatos habrá un presidente y dos adjuntos.

Para designarlos se formarán tres listas.

Una, de quienes posean algún título académico.

Otra de los primeros contribuyentes.

Y otra de compromisarios para senadores.

También se ocupa de la proclamación de candidatos, a petición del interesado, previa fianza en metálico, cuando el candidato presenta de certificaciones expedidas por las ma-

ses.

Matado de la huelga

Continúan las negociaciones entre los navales y los obreros del mar declarados en huelga.

Encuentran ambas partes inclinadas a ceder en sus respectivas pretensiones.

Contra la plaga de frailes

La Agrupación escolar republicana celebra

rá mañana una mitin para protestar de la inva-

sión de los frailes de Filipinas.

La Deuda de Ultramar

Ante la subcomisión de presupuestos del Congreso, han informado los representantes de los acreedores de las deudas de Ultramar.

Ha pedido la supresión de la división y

las subastas que establece el proyecto.

Vivas á Salmerón

Cáceres. — Se ha verificado el mitin canalejista.

El Sr. Canalejas ha pronunciado un extenso discurso, siendo aplaudido.

Un obrero que vitorió al Sr. Montero Ríos se encontró con la sorpresa de que el público contestó con estremendas vivas a Salmerón.

El Sr. Canalejas se levantó para decir al público que no podían darse en el local vivas contrarias al partido liberal.

Los retirados

Ha informado ante la subcomisión de presupuestos del Cong

ELIXIR GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la
TÍSIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las

Tosas pertinaces

Afemidades del pecho

Afarros de los bronquios

Resfriados antiguos, etc.

CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO o DOS frascos para alcanzar la completa curación.

COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIO

ATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

Este Elixir Guayacol del Dr. Torrens, visto numerosas despedidas de planes terapéuticos razonablemente dirigido a combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con la inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

El Elixir de Guayacol Torrens, debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna anima los procedimientos de los tisicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Valls, Gosalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.

El Elixir Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás bálsamos descongestiona rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

El Elixir Guayacol Torrens es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quiles.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los médicos, pues puede recordarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no se dudó en momento en hacerlo público y mandártelo al Dr. Torrens.—Emilio Gómez, licenciado en medicina y cirugía.

Llamó la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad incontestable del Elixir de Dr. Torrens en la tuberculosis pulmonar, siendo mejor la indicación morosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Licenciado A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

No usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en lugar de otros compuso de consulta, y siempre ha obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuatro casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Vaillente.

He ordenado infinidad de veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELEXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de sus diferencias y el juicio que de ellas forman.

J. PRAT Fábrica de lentes. -- Cristales franceses
COLON, 7. -- TELEFONO NUN. 16. -- COLON, 7
Cristales curvados. -- Talleres de biselado, grabado y decorado. -- Letreros artísticos. -- Vidrieras de colores.
Fábrica Pizarro, J. P. Despacho Colón, 7

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

Tos-bronquitis-estarros y afecciones pulmonares. Medicamento racional y moderado para combatir la TUBERCULOSIS, encontrandolo en inmediato alivio y curándose radicalmente los más de las veces. Fórmula conocida a base de Terpinol, Guayacol, Heroína y Bromeformol; lo cual facilita el que los médicos puedan prescribirlo con entera confianza, pudiendo asegurar, que cuantos lo han ensayado continúan recomendándolo a sus enfermos.

DE VENTA EN VALENCIA: D. Narciso Leras, farmacia de La Morera y Sres López y Navalón, calle de San Vicente.

DEPURATIVO

VILLAS MORENO. Pedido en todas las principales farmacias y droguerías de España y América.

TRES AÑOS DE ÉXITO CONSTANTE. MARCA REGISTRADA. Premiado con la GRAN MEDALLA DE ORO Y GRAN DIPLOMA DE HONOR en la exposición de París de 1903.

CURA: «los herpes, venéreos, sifilis, chanros, úlceras, erupciones de la piel, sarna, irritaciones, subidas de sangre y todo vicio ó humor de la misma». Preferido y recetado por todas las «eminencias en sifilografía y dermatología». al jarabe de «Gibert, R. ob-Lafecteur, Zarzaparrillas» y otros.

DON MANUEL IBÁÑEZ CAMPOY, reputado doctor en Medicina y Cirugía y sabio catedrático de la Universidad de Granada, Certifica: Que ha empleado el «Depurativo Villas Moreno en veintisiete enfermos» que padecían, unos furunculos, otros herpetismo en sus diversas manifestaciones y los demás accidentes secundarios de la sifilis y que ha obtenido en todos los casos un excelente resultado con el uso de dicho Depurativo, lo que se comprueba en testimoniar.—Granada 4 de Noviembre de 1903.—Cinco pesetas frasco.—Va por correo.

Valencia.—Representante Sr. Llobregat.—De venta, en las principales farmacias y droguerías.

NESTLE

Leche condensada incomparable, aromática, rica en crema y de gran valor, nutritivo, para todos los usos de las familias.

De venta: En todas las farmacias y ultramarinos de importancia de España.

Fernando Burguete Lis

Camino del Grac, 341. — Valencia

Grano "El Tesor del Llaurodor,

RIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA!

Fosfatos estables, 1 del 22 al 28 por 100

Fuerza amoníaca, 10-11-10

Sulfato potasa, 4-4-4

Sus excelentes resultados lo establecen como el más económico de todos. Prebad y saquearánsele.



NO HUELE DE POR SI

COMO UN DESINFECTANTE PARA

Colección
Joven de 20 años, buenas referencias y larga experiencia en viejo, anzuelos y mercancías y buenas garantías de contabilidad por partida doble, deseas colocarse en fábrica, almacén, comercio o casa particular. Barrio Santa Clara, 1, entrepuerto.

Buques de vapor
Sociedad Naval del Oeste

El vapor

Tomás

El vapor

El vapor